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Procès-verbal du conseil d’établissement 

De la 6e rencontre ordinaire tenue en présentiel 
au salon du personnel 
le 13 juin 2023 à 18 h 

 
1. Ouverture, présences et quorum 

Nathalie Lapointe ‐ Directrice  X 
Marie‐Claude Chaumont – Parent 
Représentante comité de parents 

X 

Sylvie Trudel – Directrice adjointe  X  Geneviève Gauthier – Parent   

Sophie Bourget ‐ Enseignante  X  Mélodie Benoît – Parent  X 

Chantale Ricard ‐ Enseignante  X  Céline Boisvert – Parent  X 

Geneviève Amiot ‐ Enseignante  X  Amira Benhaj – Parent  X 

Martin Bélisle‐Maheux ‐ Enseignant  X  Fatima Darid – Parent   X 

Linda Rouleau ‐ Personnel de soutien  X  Isabelle Duguay – Parent  X 

Mélanie Girard – Personnel de soutien  X  Sandrine Kamako – Parent Substitut   

Martine Jolin – Personnel de soutien   
Anna Guarnieri  

Membre de la communauté 
X 

 
 

1.1 Secrétaire de la réunion  

Mme Linda Rouleau est désignée secrétaire de la réunion. 
 

2. Parole au public 

Mme Anna Guarnieri, conseillère municipale, fait un retour sur les choix possibles (fluidité 
vs sécurité) concernant la modification du stationnement et débarcadère de l’école, où des 
enjeux de  sécurité ont  été  soulevés  et discutés  lors de précédentes  rencontres.  La  ville 
propose l’installation de bollards qui seraient retirés à l’automne et remis au printemps, faire 
de  la  place  Camus  un  sens  unique  ou  un  statu  quo,  ce  que  les membres  rejettent  à 
l’unanimité.  Les membres  réitèrent  que  la meilleure  option  est  de  fermer  la  trajectoire 
autour  du  stationnement  de  la  ville  et  que  l’entièreté  de  l’espace  soit  dédiée  au 
stationnement, ce qui obligerait les parents à se stationner pour faire descendre leur enfant 
ne gênant pas ainsi la circulation. Mme Guarnieri invite les membres à assister au conseil de 
ville qui aura lieu le 12 juillet prochain pour faire leur proposition. 
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Mme Mélanie Girard d’adopter l’ordre du jour tel que proposé.  

CÉ.MST.22‐23/48                                                                                          Adopté à l’unanimité 

 
 
4. Adoption et suivi du procès‐verbal du 17 mai 2023 

 

5. Évaluation et révision du plan de lutte 2022‐2023 

Mme Nathalie  Lapointe  présente  le  bilan  du  plan  de  lutte  2022‐2023  et  explique  quels 
moyens devront être maintenus ou consolidés pour 2023‐2024. Le travail des techniciennes 
en éducation spécialisée et l’application du protocole de plan de lutte sont les points forts à 
maintenir. La prévention de la cyber intimidation, la communication auprès des parents ainsi 
que  la  communication  entre  les  différents  membres  de  l’équipe‐école  (enseignants, 
direction, professionnels, etc.) sont des points qui devront être consolidés en 2023‐2024.  
 

 

6. Adoption du rapport annuel du conseil d’établissement 2022‐2023 

Mme Nathalie Lapointe présente et commente le rapport annuel 2022‐2023 et répond aux 
questions des membres.  

 

   

7. Adoption du bilan du projet éducatif 2018‐2023  

Mme Nathalie Lapointe présente et commente  le bilan du projet éducatif 2019‐2023. Elle 
présente le portrait général de l’école et les résultats obtenus. Dans la majorité des cas, les 
cibles prévues au projet éducatif ont été atteintes ou dépassées. Mme Lapointe nomme les 
réalisations de l’école et les chantiers à venir. Elle rappelle également que l’élaboration du 
projet éducatif 2023‐2028 débutera en septembre pour une adoption prévue en décembre. 

Il est proposé par Mme Fatima Darid d’adopter le procès‐verbal du 17 mai 2023. 

 CÉ.MST.22‐23/49                                                                                              Adopté à l’unanimité 

Il est proposé par Mme Céline Boisvert d’adopter le bilan du plan de lutte 2022‐2023. 

CÉ.MST.22‐23/50                                                                                               Adopté à l’unanimité 

Il  est  proposé  par  Mme  Isabelle  Duguay  d’adopter  le  rapport  annuel  du  conseil 
d’établissement 2022‐2023. 

CÉ.MST.22‐23/51                                                                                               Adopté à l’unanimité 
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8. Approbation des sorties du service de garde 2023‐2024 

Mme Lapointe présente un tableau qui résume les 7 (sept) sorties qui seront proposées aux 
parents  d’enfants  fréquentant  le  service  de  garde  lors  des  journées  pédagogiques.  Les 
sorties, au coût moyen d’environ 47$ sont optionnelles et  incluent également  les frais de 
garde pour la journée d’activités. 

 

 
 

9. Adoption des œuvres humanitaires pour 2023‐2024 

Mme Lapointe énumère les œuvres humanitaires qui ont été soutenues par l’école Marie‐
Soleil‐Tougas en 2022‐2023 et propose que ces mêmes œuvres d’Opération Enfants Soleil 
(tirelires d’Halloween, canettes, journée pyjama) ainsi que les paniers de Noël avec le SEDAI 
soient reconduites en 2023‐2024.  
 

 
10. Information / questions 

10.1 Direction 

Mme Lapointe mentionne que plus de 40 parents se sont montrés intéressés par un service 
de transport du midi à date et le sondage aux parents se poursuit jusqu’à vendredi. L’école 
poursuivra avec la mise en place de ce service avec l’aide du service de transport du centre 
de services scolaire. Mme Lapointe profite de cette dernière rencontre avec les membres du 
conseil d’établissement pour remercier les parents et le personnel de leur implication. 
   

Il est proposé par Mme Marie‐Claude Chaumont d’adopter le bilan du projet éducatif 2018‐
2023, tel que présenté. 

CÉ.MST.22‐23/52                                                                                                Adopté à l’unanimité 

Il est proposé par Mme Céline Boisvert d’approuver les sorties du service de garde 2023‐2024 
tel que présenté. 

CÉ.MST.22‐23/53                                                                                            Approuvé à l’unanimité 

Il est proposé par Mme Fatima Darid de reconduire les œuvres humanitaires actuelles pour 
2023‐2024. 

CÉ.MST.22‐23/54                                                                                            Adopté à l’unanimité 
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10.2 Équipe école 

Mme  Sophie Bourget mentionne que des  jeux par  famille et  la  finale de  la  course 
auront lieu dès le lundi suivant. 
 
Mme Geneviève Amiot parle aux membres du conseil de l’accueil des futurs élèves du 
préscolaire qui s’est déroulé le 9 juin dernier. Elle profite de l’occasion pour souligner 
le beau concert de fin d’année auquel les élèves de 1ere à la 4e année ont participé. 
 
Monsieur Martin Bélisle‐Maheu nous mentionne que la kermesse de fin d’année aura 
lieu le 19 juin prochain. 
 

10.3 Présidente 

Mme Fatima Darid réitère avec son mot inscrit au rapport annuel pour remercier les 
membres pour leur belle implication.  
 

10.4 OPP 

Mme Sylvie Trudel nous mentionne qu’une rencontre a eu  lieu avec  le photographe 
scolaire afin de choisir les meilleurs emplacements extérieurs pour la prise des photos 
en octobre prochain. 

 

10.5 N/AP 

 

10.6 N/AP 

 

11. Varia 

Mme  Lapointe  rappelle  que  les  chauffeurs  d’autobus  de  la  région  sont  toujours  en 
négociation pour leurs conditions de travail, ce qui pourrait causer certaines perturbations 
et/ou bris de service en 2023‐2024. 

Mme Boisvert mentionne que c’est son dernier mandat en tant que membre du conseil à 
Marie‐Soleil‐Tougas puisque son enfant quitte vers le secondaire en août. Les membres et 
la  direction  en  profitent  pour  la  remercier  chaleureusement  de  son  implication  dans  le 
conseil d’établissement ces dernières années.  

 

12. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h03. 
 

Il est proposé par Mme Céline Boisvert de clore la séance. 

CÉ.MST.22‐23/55                                                                                           Adopté à l’unanimité 


